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REUl~O ORDIN~IA DE 29-3-79 

Aos vinte e nove dias do mês de Março do ano de mil 

novecentos e setenta e nove, nesta cidade de Aveiro, edifício dos 

Paços do Concelho e Sala das Reuniões da câmara Municipal, reuniu or

dinariamente a mesma câmara, sob a Presidência do Presidente, Sr. Dr. 

José Girão Pereira e com a presença dos Vereadores Sr~ D. Zulmira Enei

da de Sousa e Silva Cristo Barreto Cerqueira, Engenheiro Soares Pinhei

ro, Dr. José da Cruz Neto e Dr. Vitor Manuel Cepeda Mangerão. 

Pelas 18 horas foi pelo Sr. Presidente declarada aber

ta a reunião, e tendo previamente sido distribuído por todos os mem

bros o respectivo texto, foi dispensada a leitura da acta, de acordo 

com a disposição legal que permite tal procedimento. 

Foi deliberado, por unanimidade, justificar as faltas 

dadas pelos Vereadores EngQ. Carlos Lourenço Bóia e Sr. Orlando Morei

ra de Campos Cruz. 

,M,LANCETESt - Presentes os balancetes da Tesouraria 

da Câmara MUnicipal e da Zona de Turismo, que apresentam um saldo, 

respectivamente, de 16.654.575$50 e 2.552.043$70, em dinheiro e 

12.257.677$80 e 171.518$00, em documentos de despesa. 

LICENÇAS DE r..0TEAMENT01 - Foi presente o processo de 

loteamento nQ~ 712/78, de Adélia da Costa Ramos, para um terreno sito 

no lugar do Cabeço - Chousa do Pinheiro, da Freguesia de Cacia, deste 

Concelho, a requerer o loteamento e respectivo alvará de licença. 

Após pro:' c:rlgada troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, 

deferir com a condição de ser este Corpo Administrativo a definiJ:: o 

local de implantação das casas a construir. 

!.UTOS DE VISTORIA J:~1.@].:rgQl)Jt ~ALHOS: - Presentes 

os seguintes autos de vistoria e medição de trabalhos, os quais foi 

deliberado, por unanimidade, autorizar o respectivo pagamento, 

- le. situação da Obra "Reparação de arruamentos na 

Cidade", adjudicada a Joaquim Alves Sucessores, Ide., da quantia to

tal de 1.059.313$00; 
- le. situação da obra "Construção do edifício da Jun

ta de Freguesia de Nariz", adjudicada a Fernando Lourenço da Silva, da 
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importância total de 225.000$00. 
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AUTOS D.[RECEPÇÃO DEFI;NITIVA: - For-am também presentes 

os autos de recepção definitiva das obras "Reotificação e Pavimenta

ção da Zona da Capela da Senhora do Álamo" e llRectificação e Pavimen

tação das Ruas do Arrujo~ Rego e Cilha sardanha", adjudicadas à cons

trutora Paulista~ Ldª.~tendo sido deliberado~ por unanirnidade~ res

tituir os décimos que ainda se encontrem retidos como depósito de ga

r-antí,a, 

J!]iPREITADA_::J_=..9J3BA.9_PE PAV:IMEl~TAÇÃ9.g - Em sequência da 

deliberação tomada na reunião ordinária de 15 de Fever-eí.r-o, Último, 

e com vista à pavãmentaçjic de cerca de 30.000 metros quadrados de ar

ruamentos, procedeu-se à abertura das seguintes propostas apresenta

das para o efeito~ cujos preços unitários aqui se dão cano transcri

tos: Nº. 1 - Casa Lameir03 Nº. 2 - 1~uel Mendes 9 NQ. 3 - Evangelis

ta João dos Santos e Nº. 4 - Joaquim Alves~ Sues, 1d§ •• Antes de as 

mesmas serem apreciadas por esta Câmara Nfunicipal, foi deliberado, 

por unanimidade~ remeter o processo aos Serviços de Urbanização e 

Obras para informação. 

IN1)~~~ZAÇnES: - Foi de Lí.ber-ado , por unanimidade, au

torizar o pagamento de 12.667$50 a Hermínia Dias dos Santos 

respeitante a prejuízos causados nas sementeiras feitas num terreno 

que esta câmara ~funicipal adquiriu no lugar do Paço, freguesia de Es

gueira, deste Concelho• 

.JJJNTA j)E FREGUESIA DJU~ARI~~...Q!JpLHARIAg - Em segui

mento da deliberação tomada sobre o assunto na reunião ordinária de 

22 do mes em curso~ foi lida a informação prestada pelos Serviços de 

Urbanização e Obras acerca das propostas apresentadas para o efeito. 

Após prévia troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, adj~ 

dicar o fornecimento de portas e janelas exteriores com caixilharia 

de alumínio~ à Firma Aranha & Vilar, Ldª., de Sobreiro-Bustos, pela 

quantia total de 129.840$00 e o fornecimento de portas interiores à 

Firma António Pereira Caetano & Filhos, Ld~o~ de Verdemilho - Aveiro, 

pela importância de 480000$00. 

r~is foi deliberado, também por unanimidade, conferir 

poderes ao Senhor Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outor

gar nos respectivos contratos. 

FEIRA DE MAR~ARRAN Q,U~.J;)E ~JillEIAg - Por proposta do Se

nhor Presidente~ foi deliberado, por unanimidade, autorizar o pagamen

to da quantia de 10.000$00 ao pessoal do Batelão que trabalhou ardua
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mente no arranque de areia destinada à Feira de W~op durante dois 

fins de semana. 

mEIt - IN]lEMNIZAÇOES: - A Vereadora Sra. D. Eneida 00

municou que uma das máquinas em funcionamento embateu num dos módulos 

existentes no Pavilhão, pertencente a t~iam dos Santos Cardoso Fia

lho e provocou vários prejuízos, cujo valor global é de 10.175$00, 

conforme consta da relação apr-eaerrtada, a qual foi elaborada por es

tes serviços. Após troca de impressões p foi deliberadop por unanimi

dade, autorizar o respectivo pagamento e comunicar o acidente à com

panhia de seguros respectiva. 

REGUL1U/IEll1AQ.Ã0-.JiUTOi·1ÁTICA DO TRÁFEGO: O Senhor Enge

nheiro Soares Pinheiro comunicou que a Firma Repremer apresentou nma 

nova proposta em aditamento à anterior e aprovada na reunião ordiná

ria de 1 de Fevereiro, último, segundo a qual há uma dedução de 

59.543$50, relativa ao valor dos trabalhos que serão executados por 

esta Câmara I,ifunicipal. Após troca de impressões, foi deliberado, por 

unanimidade, aceitar as condições propostas e autorizar, desde já, o 

pagamento da quantia de 136"286$70, respeitante à primeira parte, nos 

tert10S contratuais e, ainda, conferir poderes ao Senhor Presidente, 

ou a quem suas vezes fizer, para outorgar no respectivo contrato. 

JUl'IT!-.ª-.FREGtJESIA ]lA .Y.&m-CR1T~\JJQ..1)~E.M DA 

SENHORA DA ALEGRIA: - Por proposta do Senhor Presidente, foi delibe

rado, por unanimidade, conceder mo subsídio da quantia de 38.000$00, 

destinado a comparticipar na conclusão das obras de arranjo da Capela 

da Senhora da Alegria. 

~Q~~JARPIl~) - Em sequência das deliberações torna

das nas reuniões realizadas em 8 de Fevereiro, último, e 2 de Março, 

corrente, foi lida a carta de 28 do mês em curso, da União dos Sindi

catos de Aveiro, que aqui se dá como transcrita, a solicitar a cedên

cia, no período de 20 de Abril a 1 de ~~io, inclusivé, do Campo de Jo

gos e Coreto do Parque, para a realização de actividades desportivas 

e culturais e, também, do Largo do Rossio para a colocação de um pal

co e bancas para a recolha de fundos e, ainda, que o mesmo seja reser

vado para parque de estacionamento no dia 1 de Maio. 

Após troca de impressões, foi deliberado, por unanimida

de, autorizar a cedência do ringue e coreto do Parque nos dias e para 

os fins pretendidos e, relativamente ao Rossiop perruitir somente a co

locação do palco e bancas, sem contudo ser feita qualquer vedação, no

meadamente no dia 1 de Maio já que o referido Largo se destina quase 
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exclusivamente ao estacionamento de veículos, prevendo-se, nessa da

ta, um maior afluxo de tráfego, derivado não só das comemorações do 

12. de Maio como também da Feira de 11arço, servindo, ainda, para es

tacionamento dos camiões I1TIR". I~is foi deliberado que quanto à co

locação do palco e bancas no Lcrgo do Rossio, o respectivo local te

rá de ser o indicado por esta Câmara Municipal. 

FORNEClblliNTOS - AQUISIÇÃO DE D~~ERS: - O Senhor Presi

dente comunicou que nunca chegaram a ser entregues os Dumpers adjudi

cados ha reunião realizada em 19 de ~~io do ano findo, dado haver di

ficuldades na importação dos respectivos motores, segundo informação 

prestada pela FirúU adjudicatária, VM veículos motorizados, S.A.R.L., 

de Lisboa e leu uma nova proposta apresentada pela mesma Firraa para o 

fornecimento do mesmo material, que aqui se dá como transcrita, cujos 

preços são os seguintes: DUtWER VM CAT - 230.000 ~00 mais I.T. e DUM

PER VM Jumbo - 274.500$00 mais I.T•• Depois de lida a informação pres

tada pelos Serviços de Urbanização e Obras e após troca de impressões, 

foi deliberado, por unanimidade, e dada a situação financeira deste 

~funicípio, adquirir somente uma daquelas máquinas, nas condições pro

postas, deixando ao critério dos serviços a escolha da que entender 

ser mais aconselhável para os fins em vista. 

1fuis foi deliberado, também por unanimidade, conferir 

poderes ao Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar 

no respectivo contrato. 

SENHAS: - A Câmara deliberou, por unanimidade, mandar 
~-_._.~ 

proceder à emissão dos seguintes recibos, modelo II-A, nas condições 

descritas na circular n Q • A 29/68, de 4/5/969, da Direcção-Geral de 

Administração Local: Mercado Manuel Firmino - ocupação de terrado 

-Série E - 5000 recibos da taxa de 5$00, numerados de I a 5000, cor

respondente a 50 cadernetas, na cor rosa. 

AUTOS DE VISTORI1LjL~IÇÃO DE :LRABALHOS .=..,QJ1.SAS pIlli

-FABRlC~~.ê-D].l;.l~O E S.J1}.CINTO: - Foram presentes e aprovados os au

tos de vistoria e medição de trabalhos das obras abaixo indicadas, to

das executadas por administr3Ção directa os quais foi deliberado re

meter à Direcção de Equipamento de Aveiro, para efeitos de compartici

pação: '~ovimento de Terras em S.Jacinto no Bairro das Casas pré-fa

bricadas"; "Rede de esgotos do Bairro das Casas pré-fabricadas em S. 

Jacinto"~I1Rede de águas para as Casas pré-fabricadas em Eixo";"Rede 

eléctrica para as casas pré-fabricadas em Eixo" e "Rede de Esgotos 

para as casas pré-fabricadas em Eixo". 
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AQUllL1QÃ0-P] BEN~g - Em seguimento da deliberação toma

da na última reunião, acer ca da aquisição do imóvel sito no gaveto das 

RuasPrÍnc!pe Perfeito e Santa Joana, nesta cidade, o Sr. Presidente 

comunicou que contactou já os respectivos proprietários e foram tro

cadas in~ressões sobre o assunto, tendo sido deliberado, por unanimi

dade e antes do mais, fazer uma visita à aludida Casa e voltar o as

sunto a ser apreciado numa próxima reunião e então se estudar a hipó

t ese de aquisição do mesmo. 

A.lJTm1ÓVEt~_DE~.lbl:I!Ç1llPRg - Em sequência da deliberação 

tomada na reunião ordinária de 15 do mês em curso, o Sr. EngQ. Soares 

Pinheiro informou que se realizou a reunião que havia sido marcada, 

com a presença do sindicato dos transportes rodoviários de Aveiro, a 

Antral e vários industriais, tendo o primeiro emitido opinião desfa

vorável e os s egundos favorável, relativamente à alteração permanente 

do local de estacionamento, solicitada por Manuel Luís de Almeida. 

- Após troca de ll1pressões e dando cumprimento ao deter

minado no nº. 1, do art Q • 8 Q• do Decreto Regulamentar nº. 34/78, de 2 

de Outubro, foi deliberado, por unanimidade, emitir parecer favorável 

quanto ao pedido atrás f ormulado, devendo, no entanto, e por sugestão 

dos mesmos industriais, passar para a praça do Largo da Estação o mais 

velho da Praça si ta na Ave ni da Dr. Lourenço Peixinho, ficando o peti

cionante nesta, havendo, por isso, uma troca de lugares. 

YEl\IDEDORES jU.ffiU~g - Foi presente um requerimento 

de 19 do mês em curso, em que Belmiro de Sousa, vendedor ambulante, 

solicita autorização para vender miudezas no Largo Humberto Delgado. 

Após troca de impressões e depois de lida a informação prestada pelo 

Chefe dos Serviços de Fiscalização, que aqui se dá C~10 transcrita, 

foi deliberado, por unanimidade, não permitir que o mesmo utilize aque

l e local permanentemente, pod endo, no entanto, exercer a respectiva 

actividade no mesmo de vez em quando, sem contudo infringir o dispos

to no Decreto-Lei nº. 289/78, de 16 de Setembro. 

T~SI~~ - Foi presente o ofício n Q• 222/79, de 1 do 

mês em curso, dos C.T.T., a solicitar que lhes seja concedido um lu

gar privativo para estacionamento de uma camioneta no largo da Estação. 

Atendendo a que todos os lugares aí existentes estão ocupados, foi de

liberado, por unanimidade, sugerir que o problema seja posto à C.P., 

para ser es t udada a hipótese de o r eferido veículo ser colocado no re

cintode que a mesma é proprietária. 
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Foi t aQbém apreciado o requerimento de 1hnuel Inocên

cio Estrela Esteves, a solicitar autorização para colocar uma placa 

de Gstacion~Dento proibido na porta da sua garagem~ sita na Rua Jor

ge de Lencastre, nº. ll~ nesta cid2~e, tendo sido deliberado, por una

nimidade, deferir nos termos habituais. 

Foi ainda apreciado um requerimento de Nanuel Joaquim 

Grosso dos San t os , proprietário de um estabelecimento hoteleiro, si

to na Rua Luís Gomes de Carvalho~ n ºo 23, nesta cidade, a solicitar 

que lhe se j a reservada junto à p or ta principal uma área de 10 metros 

de forma a permi tir mais f ácil aces s o à residenciaL Após troca de 

impressões, foi deliberado, por unanbnidade, criar uma zona de proi

bição de es t aci onamen t o, com cerca de 6 me tros ~ junto à entrada prin

cipal daquela unidad e hoteleira. 

Finalmente foram apreciados quatro r equerimentos, ~pre

sentados pela s Firr~~s Joban-Construções~ Ldª., Constrave - Construções 

de Aveiro, Ldª., Sarol - Rodrigues & Santos~ Ldª. e Ferreira Lopes & 
Moreira, Ldª., a s olicitarem aut or i zaç ã o para estacionarem veículos 

no pass eio em frente dos seus estab elecimentos. Após troca de impres

sões, foi deliberado, p or unanimidade, indeferir as pretensões forr.m

ladas, já que, além do mai s , tal procedimento, iria contra o que está 

estabelecido no Código de Estradas. 

;PRIJ~1B..Q.j)Jl...Q!~JEJfl.'O SUPLEJ:\I8NTlillg - Pelo Sr. Presidente 

foi comunicado que nQ reunião de 22 de I~ço , último, como consta da 

respectiva ac ta, foi aprovado o lQ. orçamento suplementar que, tanto 

na r eceita como na despesa, importa em 22.337.409$30, quando, efecti

vamente, aquela i mportância é de 60.415.209$300 Por unanimidade, foi 

deliberado proceder à respectiva rectificação. 

ARRUM~NTOSg - Por proposta do Senhor Presidente, foi 

deliberado~ por unanimidade, mandar abrir um novo arruamento que li

gue os lugares de Patela e Vilar, segundo planta que apresentou. 

AQ.UISI.Q.~º-1!JLBENS_-=_ ESCQI4l,_~yUNDÁRIADE ESGUE,lli.: - O 

Senhor Presidente propôs que, com vista a dar maior celeridade ao pro

cesso de aquisição dos terrenos necessários à instalação da Escola Se

cundária de Esgueira, s eja esta Câmara lfmni ci pa l a adquirir os mesmos 
,para 

e a celebrar as r espectivas escriturasflepois e num só contrato fazer 

a respectiva venda à Direcção-Geral das Construções Escolares. ~'Bis 

comunicou que antes será celebrado um contrato de promessa com aquela 

Direcção-Geral de venda dos terrenos a adquirir entregando aquela 60% 
do respectivo valor, de f'crma a permitir a necessária aquis i ç ã o por 
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parte deste Corp o Administrativo. O Sr. Presidente disse ai nda que, 

para o efeito, terá de se introduzir no orçamento uma verba nova de 

ceréa de 7000 a 9000 contos 9 verba essa que irá s er integralmente re

cebida da referida Direcção-Geral. Após troca de impressões 9 foi de

liberado, p or unanimidade, aprovar a proposta apr esen t ada. 

IJ)El!1 - i\.L
~

ARGAII8NTO DA RUA CAPITÃO SOUSA PIZARRO: - Se
o.__ ..=--~~_~ 

guidar.lente o Sr. Presidente referiu que em relação à parcela dois da 

Rua Capitão Sous a Pizarro surge um problema idêntico ao anterior, pe

l o que propõe que seja a C&nara a adquirir a referida parcela e a ven

dê-la depois à Direcção-Geral dos Edifícios e MOnumentos Nacionais, 

havendo, neste caso, necessidade de este Corpo Administrativo adian

tar wna verba de 2.000 contos ao proprietário, assunindo aquela D~ 

recção-Geral o compromisso escr i to do imediato e t otal pagmaento 

logo após a aprovaç ão do Orçamen to Geral do Estado. Esta proposta foi 

também apr ovada por unanimidade. 

ARQ,UIT~C+~1!1LBAT8 AVEI RO 197.2.= - A Câmara t omou 

conhecimento de uma carta apresen t ada pela Comis são Organizadora da

quele encontro, o qual terá lugar nos dias 31 do mês em curso e 1 e 

2 de Abr i 1 9 próximo, no Conservatório RegionJl de Avei r o Calouste Gul

benkian, a solicitar que por parte deste ~~icípio seja oferecido um 

beberete no dia 1 9 pelas 19.30 horas e, ainda, Ufa passeio na Ria na 

manhã do dia 3. Dado desconhecer-se ao certo o nwnero de participan

tes, foi del i berado, por unanimidade, encarregar o Sr. Presidente de 

recolher os elementos que entenda necessários e decidir como a char 

mais conveniente • 

.@..ASTECIMEJ;IT,.o .Dp AGUA. fI.-º_?.....Q.ONCEIJIOS-12..E~P.};~~GIUli A.L AVEI

RO, ESTARREJA~HAVO ~pIDRTOS~: - O Sr. Presidente informou que teve 

hoje uma reunião conjunta c om os Presidentes das Câraaras ~funi c ipais 

de Albergaria, Estarreja, ilhavo e ffur t osa e técnicos da Direcção

-Geral do Sane~mento Básico, a fim de se tratar de assuntos relacio

nados com a captação de água nos aluviões do Vouga, o que, a concre

tizar-se,virá permitir um mais amplo abastecimento às populações da

queles concelhos. O Sr. Presidente disse a i nda que fic ou decidid o le

var por diante tão ir:Jportante empreendimento, devendo o respectivo 

projecto ser elaborado e encomendado em conjunto, cabend0 9 depois, a 

cada município, comparticipar com a quantia que lhe couber de acordo 

com os correspondentes índices populacionais. Ap ós tr oca de impressões, 

e dep ois de o Sr. Presidente ter prestad o vários esclarecinentos, foi 
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deliberado, por unanimidade, aprovar aquela iniciativa e dar o anda

men to que for necessário por parte deste Corpo Aru~inistrativo. 

ARRUANJENTOS - REPARJ'l.ÇÃOg - O Sr. Presidente deu conhe
~--""_.---------' --

ciQento que pela Firma Joaquim Alvas, Sucessores f Ldª., foi informa

do que nos ar ruament os que se encontram em pior estado de conservação 

o preç o de 160$00 por metro quadrado, acei t e na reunião or dinári a de 

2 do mês em curso, terá de ser agravado para 250$00 o me-tr-o quadrado, 

UDlél vez que se torna necessário efectuar os seguinte3 trabalhosg es

carificação do pavimento existente, construção de nova caixa de brita, 

semi-penetração beturninosa e revestimento superficial. Após troca de 

impressões acer ca do a ssun t o e depois de o Sr. Engº. Naçarico ter in

formado que o preço proposto é raz oável, f oi deliberado, por unanimi

dade, acei t ar as condições atrás referidas. 

P~GAMENTOSg - Foi deliberado, p or unanimidade, aut or i zar 

nos termos do nº. 4, do artº. 105º., da Lei nº. 79/77, de 25 de Outu

bro, o pagamento das de spesas da Câmara a que respeitao os documentos 

registados com os nºs. 833 a O~5, no t otal de 1.965.300$60. 

M:lli>V1tQ1L<L.EH.h:ITNq'T4,g - Mlis f oi deliberado, por unanimi

dade, aprovar a presente acta em minuta, nos termos do nº. 4 do Artº. 

105º. da Lei n Q• 79/77, de 25 de Outubro, a fim de as respectivas deli

berações produzirem efeitos imediatos. 

E não havendo mais nada a tratar, f oi encerrada pelo Se

nh or Presidente a presente r eunião. Er am dezanove horas e trinta minu

tas. 

Para constar e devidos efeitos s e l avrou a presente acta 

que eUf 
··..IN lf:)~ ', ' ~e da Secretaria a subscrevo. 


